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开户者80%以前做过商品期货
昨日，未来公寓一家期货公司的负责人吴

先生告诉记者，截至目前，该营业部共有两名投
资者开立了股指期货账户，每个人的开户资金
数量都在100万元以上。

金鹏期货副总经理刘文永介绍，截至目前，
郑州营业部已有近20名投资者开户，其中，80%
以前做过商品期货。“这两天来了几个证券方面
的大客户，他们的交易经验都十分丰富，资金量
也非常大。不过，他们从事股指期货交易，将以
套利为主”。

华泰证券郑州农业路营业部总经理时前进介
绍，目前该营业部开立股指期货账户也只有几户，
投资者还没有真正“热”起来，这需要一个过程。

记者了解到，股指期货开户的投资者，实力
都较雄厚。特别是有炒股经历的投资者，有的
个人资产达到几千万元，甚至上亿元。但是，他

们要真正投入股指期货的，未必有这么多。

全国股指期货开户4300户
昨日，记者从河南证监局了解到，截至目

前，河南辖区共有 100 多名投资者开户。
昨日下午，股指期货上市启动仪式在上海举
行。记者了解到，随着股指期货上市日期的临
近，期货开户数开始逐渐扩大。证监会主席尚
福林表示，截至 4月 7日，股指期货开户账户数
达到了 4775户，其中 90%来自商品期货市场。
而截至4月6日，股指期货的开户数为4300户左
右，也就是说一天之内增加了 440户，期指开户
继续加快。

除了开户数量猛增外，近期股指期货开户
客户中也频现法人客户的身影，且主要以资产
管理公司名义注册的非阳光私募为主，这其中，
以从事套利交易为目的的非阳光私募占据了很

大一部分。

资金门槛限制投资者开户
按照中金所的要求，投资者如果想要赶上

首批股指期货开户，须满足多个条件。其中包
括保证金账户的资金余额不低于 50万元，通过
相关测试，且至少有10个交易日，20笔以上的股
指期货仿真交易成交记录，或者最近3年内具有
10笔以上的商品期货交易成交记录。

金鹏期货副总经理刘文永说，股指期货开
户要求客户资金量达到50万元这是一个不低的
门槛。另外，投资者不熟悉不了解期货的，也不
会盲目开户。

记者采访中了解到，50万元也是一个不小
的门槛，只有 20%左右的客户可以达到这个门
槛。再加上客户还要有期货基础知识和一定的
期货交易经历，这将限制很多想做股指期货的
客户进入这个大门。并且，手续过于繁琐也成
了制约开户的因素。

股市不会为股指期货左右
刘文永认为，股指期货正式推出之后，预计

开户者将会多起来。保证金收取比率较高，这
也是为了保护投资者。保证金比率高，投资者
持仓小，心态就好，反而可能会盈利，这样就会
加大投资力度，让股指期货变得更为活跃。

股指期货的推出，会不会影响股市的走
势？刘文永认为不会。“股指期货有时会加剧股
市的波动，有时会缓冲股市的波动。股市是国
民经济的晴雨表，股市如何运行，主要看经济运
行状况，而不会为股指期货左右。”

屠光绍
（上海市副市长）

股指期货
对上海国际金
融中心建设必
将产生巨大推
动作用

尚福林
（中国证监会主席）

股指期货
是我国资本市
场发展的必然
结果

王岐山
（中共中央政治局

委员、国务院副
总理）

股指期货
启动标志着资
本市场迈出一
大步

股指期货上市启动仪式在上海举行

我省100多名投资者开户
开户股民多数是大户，八成做过商品期货

股市不会为股指期货左右
昨日下午，股指

期货上市启动仪式
在上海举行。记者
从河南证监局了解
到，截至目前，河南
辖区共有 100 多名
投资者开户。期货
公司有关人士介绍，
开户者八成做过商
品期货，开户的股民
多数是大户。

晚报记者 徐刚领 中共中央政治局委员、上海市委书记俞正声和中国证监会主席尚福林
共同启动了股指期货。 新华社发


